## Bericht der Jugendfeuerwehr für das Jahr 2018

Zunächst möchte ich auf ein paar Kennzahlen aus dem vergangenen Jahr eingehen. In der Jugendfeuerwehr waren im Jahr 2018, 7 Mädchen und 8 Jungen aktiv.

Die Übungsabende setzen sich aus den Bereichen allgemeine Jugendarbeit und Ausbildung im feuerwehrtechnischen Dienst zusammen. Darüber hinaus gibt es weitere Aktivitäten auf Gemeinde und Kreisebene, wie die Gemeinschaftsübung und das Kreisjugendfeuerwehrzeltlager. Insgesamt kamen dabei mehr als 90 Unterrichtsstunden zusammen.

Traditionell wurden zu Beginn des Jahres die Tannenbäume eingesammelt. Unterstützt wurden wir von den Mitgliedern der Einsatzabteilung sowie von den ortsansässigen Landwirten. Zur Stärkung gab es nach getaner Arbeit selbstgekochtes Chili con carne.

Die Rettungshundestaffel Goldener Grund war Anfang des Jahres bei uns zu Besuch. Die Ausbilder und Einsatzkräfte gaben uns zunächst einen Einblick in das Aufgabengebiet der Rettungshundestaffel. Im Anschluss fand die praktische Übung mit den Hunden statt. Die Kinder hatten viel Spaß im Umgang und bei der Zusammenarbeit mit den Hunden. Wie auch die Bilder in der Präsentation zeigen.

Hendrik besuchte uns an einem Übungsabend mit dem Rettungswagen. Hierbei wurden die Aufgaben des Rettungsdienstes näher erläutert, sowie die technischen Einsatzmittel und die Versorgung der Patienten wurde erklärt.

Neben dem regulären Übungsbetrieb fanden auch weitere Aktivitäten mit den Jugendlichen aus dem Marktflecken statt. Zur Gemeinschaftsübung auf Marktflecken Ebene haben wir uns in diesem Jahr in Weyer getroffen. Das Jugendforum hat gemeinsam mit den Kameraden aus Weyer die Übung gestaltet und durchgeführt. Angenommenes Szenario war ein Absturz eines Heißluftballons in einem Waldgebiet. Nachdem alle Personen aus dem Gefahrenbereich gerettet und versorgt wurden, fand die gemeinsame Jahreshauptversammlung der Jugendfeuerwehren des Marktfleckens statt.

Zum Abschluss vor den Sommerferien besuchten wir über Fronleichnam 4 Tage das Kreisjugendfeuerwehrzeltlager in Bad Camberg Erbach. Bei strahlendem Sonnenschein konnten die Kinder und Jugendlichen verschiedene Workshops wie z.B. Bubble Ball, besuchen. Darüber hinaus fanden wieder eine Nachtwanderung und ein Disco Abend statt.

Wie in den vergangenen Jahren auch, hat die Jugendfeuerwehr vor Weihnachten Plätzchen gebacken. Die Kinder und Jugendlichen hatten viel Spaß und konnten ihrer Kreativität freien Lauf lassen.

In der letzten Übungsstunde vor Weihnachten haben wir bei Pizza und Filmeabend das Jahr gemeinsam ausklingen lassen.

Zum Jahresstart 2019 haben wir aktuell 21 Kinder in der Jugendfeuerwehr.

Zum Abschluss möchte ich mich im Namen der Jugendfeuerwehr bei allen Helferinnen und Helfern nochmals bedanken, die uns bei unseren Aktivitäten unterstützt haben. Des Weiteren möchte ich mich bei Alexander Ansorge und Sedrick Faber für die gute Zusammenarbeit bedanken.

Ich wünsche der Versammlung noch einen guten Verlauf und allen Anwesenden einen schönen Abend.

Matthias Behrla